

MUJERES LÍDERES DE LA RED PROYECTAN EL AÑO

Con premio y apuesta por la IA: la ruta 2025 de Chile Converge tras superar las 100 mil pymes inscritas

La plataforma de apoyo a los microemprendedores cumple tres años y busca sofisticar el acompañamiento que brinda a quienes están iniciando sus negocios. Y en el camino, no solo han profundizado su conocimiento de este segmento, sino que además han surgido nuevas líneas de trabajo. **MANUEL FERNÁNDEZ B.**

Carolina Pavez, Gabriela Salvador, María José Gutiérrez y María Soledad Correa tienen al menos dos cosas en común: las cuatro tienen un reconocido liderazgo y las cuatro han decidido usarlo, a través de la plataforma Chile Converge, para impulsar al mundo del microemprendimiento.

Fundada hace tres años, la organización sin fines de lucro se dedica a prestar apoyo a los microemprendedores mediante acompañamiento de expertos, capacitación y herramientas para mejorar la gestión. Y sus números son impresionantes: a la fecha suman más de 100 mil pymes inscritas, cifra que crece a razón de 100 diarias. Además, un alto porcentaje de los inscritos mantiene contacto de forma continua con la plataforma.

“La única explicación lógica a estos números es que nosotros trabajamos con la necesidad real de los microempresarios en Chile. Entendemos en profundidad lo que les está pasando”, dice Gabriela Salvador, directora de Chile Converge. Afirma que el foco de la red, presidida por Horacio Pavez, está en los emprendedores de subsistencia, en etapa inicial, que requieren de guía para asentarse, formalizar y gestionar correctamente sus pymes.

Y sofisticar esa oferta de valor a los microempresarios es la gran apuesta para 2025. “Para llegar a cientos de miles de emprendedores, necesitamos que nuestros servicios y programas sean escalables y para eso la tecnología es clave”, explica María José Gutiérrez, directora de Chile Converge. Por ello, de la mano de la inteligencia artificial (IA), desde este año podrán realizar un perfil de cada emprendedor que se inscriba en la red, para diagnosticar sus necesidades y ofrecerles instancias de capacitación y acompañamiento pertinentes a su realidad y nivel de desarrollo.

“Nos hemos dado cuenta cada vez más de la precariedad de muchos emprendedores. Es difícil que realmente tengan claro lo que necesitan aprender. Por eso es clave este diagnóstico”, añade Salvador.



María José Gutiérrez, María Soledad Correa, Gabriela Salvador y Carolina Pavez, cuatro de las líderes de Chile Converge.

HAROLD CASTILLO

RUMBO A LOS 150 MIL

“Hemos detectado que lo que más necesitan nuestros emprendedores es acompañamiento. Ser guiados en la ruta hacia el éxito de sus emprendimientos. Con la tecnología, creemos que podemos mejorar ese acompañamiento para abrirles oportunidades”, complementa la directora ejecutiva, María Soledad Correa.

Chile Converge ofrece 120 cursos de capacitación, genera actividades presenciales y mentorías, para lo cual tiene convenios con empresas que quieren vincularse con sus comunidades a través del apoyo a microemprendedores.

“Hoy las grandes empresas tienen la consciencia de trabajar en los territorios con los emprendedores y nosotros hoy tenemos la capacidad de conectarlas con cientos de miles de emprendedores de todas partes de Chile. A través de programas de mentoría, se puede generar dentro de la empresa sensibilidad por los territorios, que es algo súper relevante para la toma de decisiones”, profundiza Gutiérrez.

En ese sentido, también un reto para 2025 es ayudar a las empresas que se vinculan con Chile Converge a reportar adecuadamente su trabajo con la comunidad según la norma 461 de la Comisión para el Mercado Financiero.

Asimismo, una línea de trabajo para 2025 es armar comunidades de microempresarios. La idea es generar redes por rubro o por barrios, de manera de atender mejor sus necesidades. Así, logran mejorar su oferta de programas y servicios, generan instancias de aprendizaje entre pares y también, logran profundizar la conexión que están logrando generar, a través de los mentores, entre empresas grandes y pymes.

“El objetivo es que se generen comunidades que vayan avanzando, donde los emprendedores sien-

tan que no están solos. Que los programas que tienen son los mismos de otros y finalmente todos han pasado por lo mismo. Esto hace que los programas sean más escalables que solo lo que se puede lograr por las mentorías”, añade Gutiérrez.

Con todas estas ideas, Chile Converge prevé que llegarán a las 150 mil pymes enroladas este año.

PREMIO A LOS EMPRENDEDORES

Otro plan clave para este año es el Premio Chile Converge Emprende, cuya convocatoria cierra este mes. “La idea es que postulen alumnos de todos los institutos técnicos de Chile que estén estudiando o hayan estudiado y tengan emprendimientos. Ya tenemos más de mil inscritos y creemos que es una forma de llegar a un segmento, como los CFT e IP, que no siempre están en el radar de los premios de emprendimientos. Vemos que hay muchos emprendedores en este grupo y son poco visibilizados, en comparación con los universitarios”, detalla Carolina Pavez, directora de Chile Converge y presidenta del jurado del reconocimiento, que integran 18 personalidades, incluyendo a Alejandra Mustakis (iF), Luis Felipe Gazitúa (CMPC) y Arturo Natho (Copec).

“El mundo técnico-profesional está muy conectado con lo práctico, con lo que está pasando a nivel industrial y buscando soluciones muy concretas. Queremos destacar eso y también ayudar a cerrar la deuda país que tenemos con ese mundo”, afirma Correa. Y Gutiérrez añade: “Los emprendimientos técnico-profesionales tienen cero visibilidad y son de un perfil muy interesante, muy vinculados al hacer y a la realidad, con un nivel de éxito muy alto”.

Los ganadores de esta edición del premio se conocerán en abril.

“Nosotros trabajamos con la necesidad real de lo que está pasando con los microempresarios en Chile. Entendemos lo que están pasando”.

GABRIELA SALVADOR
Directora de ChileConverge.